

Alexis Chebib

Président de l'association
France/Proche-Orient

« Un pont
entre la
bruyère
et le jasmin »

RADIOLOGUE d'origine syrienne, le docteur Alexis Chebib est président de l'association France/Proche-Orient, créée à Tulle trois mois avant que le 11 septembre ne vienne creuser le fossé entre l'Occident et le Proche-Orient.

Quelle est la vocation de France/Proche-Orient ?

Lors de la création de l'association, en juin 2001, une journaliste de *La Montagne* avait écrit que nous voulions être un pont entre le jasmin et la bruyère. L'image est tout à fait exacte et dessine notre ambition de rapprocher les peuples par la culture sous le principe que la méconnaissance crée la méfiance. Depuis notre création, nous avons multiplié les échanges avec le Proche-Orient. Ainsi, l'an dernier, notre voyage en Syrie nous a permis d'aborder les réalités et les difficultés de ce pays et de tenter d'apporter, à notre niveau, des aides à travers des commissions culturelle, médicales ou d'échanges divers.

Quelle position adopte votre association vis-à-vis de la situation au Proche-Orient ?

Celle de la neutralité car notre association est apolitique et laïque, dans le sens du non-affichage de prise de position dans l'espace public. Être neutre ne nous prive pas de vouloir ouvrir le débat. Ainsi, nous devons organiser, cette année à Tulle, un colloque titré sur « Is-



« Ouvrir le plus possible notre association pour accueillir toutes les sensibilités ».

raël-Palestine : les solutions pour après-demain ». Nous avons obtenu le soutien du député-maire et nous devons monter cela avec l'hebdomadaire *Marianne* de Jean-François Kahn et accueillir des personnalités tant israéliennes que palestiniennes. Malheureusement, l'atmosphère actuelle là-bas nous a privés d'organiser cette rencontre.

Quels sont vos projets ?

Nous avons décidé d'inscrire la première semaine d'avril comme « Semaine culturel du Proche-Orient ». Exceptionnellement, cette année, elle aura lieu du 2 au 7 mai avec pour thème l'Égypte et l'égyptologie. Le programme n'est pas encore complètement bouclé mais nous pouvons déjà annoncer que la conférence de clôture sera animée par l'égyptologue renommé Christian Leblanc. Plus largement, nous souhaitons ouvrir l'association et compter le plus de sensibilités culturelles possible sur le sujet du Proche Orient, notamment Israélienne.